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ИСТОРИЯ

� «Артикль (франц. article, от лат. articulus) элемент 
- грамматический элемент, выступающий в языке в 
виде служебного слова или аффикса и служащий для 
выражения определенности-неопределенности 
категории (именной), т.е. вида референции». 



СЛУЧАИ УПОТРЕБЛЕНИЯ НЕОПРЕДЕЛЕННОГО 
АРТИКЛЯ (A/AN):
� Перед исчисляемым существительным в единственном числе, когда оно 

называется в речи впервые I saw a little boy. (первое упоминание) The boy 
was sad. (второе упоминание)

� Перед существительным, когда оно только называет предмет, 
принадлежащий какому-то классу однородных предметов, например: There 
is а table in the room. - В комнате есть стол (а не диван). Не is а teacher. - 
Он учитель (а не ученик). 

�  Перед существительными в функции именной части сказуемого, которая 
обычно подчеркивает принадлежность существительного к определенному 
классу: My wife is a doctor.

�  Перед существительными в других синтаксических функциях в значении 
«некий», «какой-то»: A lady is calling you up, sir. 

�  Перед существительным, которое обозначает типичный предмет данного 
класса, т.е. то, что сказано о данном предмете применимо к любому 
другому представителю того же класса; значение артикля здесь может быть 
передано русскими словами «любой», «каждый»: A policeman is always a 
policeman. 



�  Перед существительными в значении единичности, тождественном 
русскому слову «один»: A day or two passed. 

� В восклицательных предложениях: перед исчисляемым 
существительным в единственном числе стоящим после слова 
what. (какой). What a lovely day! — Какой чудесный день! What 
a pity! — Как жаль!

� Перед существительными связанными с обозначением количества a 
minute, a hundred, a thousand, … I’ll be back in a minute. He 
gave me a hundred dollars.

� С оборотaми There is (there was a, there will be a) There is a big 
sofa in the room.

� В устойчивых выражениях to have a good time, a lot of, to go for a 
walk, to be in a hurry, once a week/ twice a day/ two times a 
year in a day/ in a week/ in а month / in a year и многие другие. 



I am a teacher.



I am a teacher.

Я



I am a teacher.

Я есть



I am a teacher.

Я есть учитель.



I am a teacher.

Я есть учитель.

Article (артикль)



The article
Артикль

� Это служебная часть речи, которая служит 
для выражения категории определенности 
или неопределенности.

� Отсюда две категории артиклей: 
определенный (The) и неопределенный 
(A/An)



Неопределенный артикль 
A/An

� Неопределенность представляет собой общую 
ссылку на какой-либо тип предметов в целом

� Например/Example:

The boy has a ball.
� В указанном примере имеется в виду некий 
определенный конкретный мальчик, известный 
читателю из контекста, а слово мяч (a ball) 
имеет более общее значение и обозначает, какой 
тип предмета у него есть (мяч, а не машинка).



Неопределенный артикль 
A/An

� В английском языке неопределенный артикль 
имеет два варианта – a и an. 

� Если существительное начинается с согласного 
звука, то используется форма a. 

� Example: a tree, a house, a worker, a 
doctor, a scientist, a dancer, a singer, a 
boy, a girl.

� Если существительное начинается с гласного 
звука, то используется форма an.

� Example: an apple, an engineer, an hour, 
an orange, an actor, an actress, an artist.



Вставьте нужный артикль 
A или AN
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Неопределенный артикль 
A/An

� Неопределенный артикль a/an может 
употребляться только с нарицательными 
исчисляемыми существительными, стоящими 
в единственном числе.

� Example: a mouse, a flower, a cat, a 
flat, a house, a lamp, a window, a 
chair, a door, a plate, a spoon, a 
fly, an orange, an apple, a melon 
etc.



� Перед неисчисляемыми существительными или 
существительными во множественном числе 
неопределенный артикль опускается, для этого 
используем местоимение some в значении 
немного, несколько.

� Example: a meat – some meat, a tea – some 
tea, a water – some water, a books – some 
books, a chairs – some chairs, a cats – some 
cats, a dogs – some dogs etc.
� Вставьте пропущенные артикли a/an или местоимение some

Неопределенный артикль 
A/An



� Упоминая предмет впервые, мы употребляем перед 
ним неопределенный артикль

It is a cat.
It is a man.
It is a girl.
It is a bird.
It is an animal.
This is a dog.
This is a flower.
This is a woman.
This is a chair.
This is a dog.



Examples

� I have got a car.
� She has got a brother.
� He has got a sister.
� We have got a dog.
� They have got a flat.
� You have got a computer.



� I am a teacher.
� I am a student.
� She is an actress.
� He is an engineer.
� She is a writer.
� He is a poet.
� He wants to be a businessman.
� I want to be a singer.
� She wants to be a ballet dancer.

Examples



Назовите профессии этих людей, 
используя нужный артикль



Теперь ваша очередь
� Составьте свои предложения:
� I have got …
� It is …
� This is …
� I am …
� I want to be …


